
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 11. November 2010
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 9. Sitzung des Kreisausschusses
am Mittwoch, den 13.10.2010 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 17:15 Uhr
Sitzungsende: 18:35 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer

Str. 4,07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  
Kanis, Regine  

Vorsitzende/r
Roßner, Frank  

Ausschussmitglieder
Fügmann, Thomas  
Ortwig, Volker  
Rebelein, Dieter Dr.  
Sachse, Carsten  
Wohl, Rüdiger  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Keller, Nils  

Entschuldigt: Beigeordnete(r)
Ranke, Beate  

Ausschussmitglieder
Detko, Lothar  
Scheffczyk, Andreas  
 

Schriftführerin: Beate Eismann  
Tagesordnung:

 1. Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des Kreisausschusses vom 25.08.2010 
(öffentlicher Teil)

 2. Auswertung der 7. Kreistagssitzung vom 13.09.2010
 3. Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 01.11.2010



 4. Anfragen
 5. Informationen/Sonstiges

Der Landrat eröffnet die 9. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.

 
Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des Kreisausschusses 

vom 25.08.2010 (öffentlicher Teil)

Zu TOP 7 der Niederschrift fragt Dr. Rebelein an, ob es neue Sachverhalte aus der Umgestal-
tung der ARGE gibt. Der Landrat informiert kurz über den aktuellen Stand der Vorbereitun-
gen zur Neuordnung nach SGB II.

Der Kreissauschuss fasst

einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 8. Sitzung des Kreisausschusses 
am 25.08.2010 (öffentlicher Teil).“

Zu  TOP  2 Auswertung der 7. Kreistagssitzung vom 13.09.2010

Herr Dr. Rebelein bittet um Informationen zum weiteren Ausbau des Saale-Radweges, insbe-
sondere zu den vorhandenen Mitteln und der geplanten Trassenführung. Nach seinen Informa-
tionen wurde dieses Thema auch behandelt im Petitionsausschuss des Thüringer Landtages. 
Der Landrat macht Ausführungen zum aktuellen Stand des Baues, z.B. der Vorlage der bau-
rechtlichen Genehmigung, der geführten Gespräche mit den Grundstückseigentümern, der 
Nutzung der vorhandenen Waldwege, kostengünstigen Aufbringung einer wassergebundenen 
Decke und der Sicherung der Fördermittel.

Zu  TOP  3 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 01.11.2010

Die vorläufige Tagesordnung für die 8. Kreistagssitzung am 01.11.2010 wurde vor Sitzungs-
beginn an die Kreisausschussmitglieder verteilt.
Zum Bericht der Umsetzung des Schulnetzplanes und der baulichen Maßnahmen teilt der 
Landrat mit, dass dieser voraussichtlich nicht mit versandt werden kann, in der Sitzung aber 
eine umfangreiche Diskussion zugelassen wird.
Herr Dr. Rebelein empfiehlt, die Ergebnisse aus der Sitzung des Finanzausschusses mit ein-
fließen zu lassen. Der Landrat teilt mit, dass dort eine Fehlinformation zur Grundschule 
Neunhofen vorgelegen hat, die Containerlösung soll zum neuen Schuljahr realisiert werden.

Die unter TOP 5.1. und 5.2. vorliegenden Anträge der UBV-Fraktion werden kurz diskutiert.
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Herr Dr. Rebelein gibt zu bedenken, dass auch Themen, die wieder neu im Kreistag zu bera-
ten sind, aufgenommen werden sollten. 

Ausführlich erörtert wird die Aufnahme der in freier Trägerschaft stehenden Schulen in die 
Schulnetzplanung sowie einer ggf. erforderlichen Positionierung des Kreistages. 
Frau Kanis sieht keine Notwendigkeit von Aufnahmen von freien Trägern in die Schulnetz-
planung und erläutert den Standpunkt des Thüringer Landtages.
Herr Fügmann weist auf die Pflichtaufgabe des Landkreises hin, die Schulpflicht für alle Kin-
der zu sichern und empfiehlt als eigene Kapazitäten die staatlichen Schulen zu nutzen.

Der Landrat führt aus, dass es eventuell einen Dringlichkeitsantrag zum Sportplatz Neustadt 
geben wird, der aus zwischenzeitlich aufgetretenen Problemen der Bauausführung mit konta-
miniertem Boden resultiert.

Zu  TOP  4 Anfragen

Herr Dr. Rebelein bittet um Informationen zum beantragten Sonderkreistag zum Raumpro-
blem Goetheschule Schleiz und hofft künftig auf eine bessere Erledigung der Absagen. Als 
unvorteilhaft wird die öffentliche Verbreitung der Problematik durch die OTZ angesehen.
Der Landrat bittet Herrn Keller um Überlegungen zur ablehnenden Beantwortung, eine Ver-
ständigung zur Form soll erfolgen.

Herr Ortwig führt aus, dass in zwei Jahren die Hovercraft-WM und nächstes Jahr die EM auf 
dem Bleichlochstausee geplant ist. Da es sich dabei jeweils um eine Großveranstaltung han-
deln wird, bittet er dieses entsprechend zu beachten.
Herr Hauck betont, dass für Sportveranstaltungen nicht die Stauseeordnung gilt, sondern diese 
grundsätzlich über Sondergenehmigungen laufen. Empfohlen wird von ihm für die Stadt Saal-
burg-Ebersdorf die Teilnahme an einer Veranstaltung am 01.03.2011 in Köln zur Sicherheit 
bei Großveranstaltungen.

Hr. Dr. Rebelein und Herr Ortwig sprechen Probleme beim Internetzugang zur Ratsinformati-
on an.

Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges

Der Landrat informiert über den aktuellen Stand der Umwandlung der ARGE zum 
31.12.2010. Im nächsten Kreisausschuss muss sich darauf verständigt werden, wie die weitere 
Mitarbeit der Trägervertreter aussieht. Für den Kreistag im Dezember muss ein entsprechen-
der Beschluss vorbereitet werden, dafür muss zunächst eine Matrix erarbeitet werden. Durch 
die gleichzeitige Vorbereitung beider Möglichkeiten ist im Moment ein immenser Arbeitsauf-
wand im Haus zu bewältigen. Probleme könnten das Überspielen von Daten und die Vorfi-
nanzierung in der Übergangsphase bereiten.

Der neueste Informationsstand zu den Themen Demografiebeauftragter und Seniorenbüro 
wird vom Landrat mitgeteilt und vorgeschlagen, vor einer weiteren Beratung im Kreisaus-
schuss den Rücklauf aus den anderen Ausschüssen abzuwarten.
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Frau Kanis fragt an, aus welchem Grund die Förderschule zum diesjährigen Sportlerball kei-
nen Pokal erhalten hat. Der Landrat begründet dies damit, dass keine weiteren Bewerbungen 
vorgelegen hatten.

Die Festveranstaltung „20 Jahre Wiedervereinigung“ am vergangen Freitag wird als gut ver-
laufen eingeschätzt.

Termine: 14.10.2010 Bau- und Vergabeausschuss
25.10.2010 Bildungsausschuss
27.10.2010 Bürgergespräch Neustadt/Orla
28.10.2010 Jugendhilfeausschuss
01.11.2010 Kreistag
17.11.2010 Kreisausschuss
18.11.2010 Wirtschaftsausschuss
25.11.2010 Bürgergespräch VG Seenplatte

Der Landrat beendet den öffentliche Teil der  9. Sitzung des Kreisausschusses  um 18:25 Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Roßner Beate Eismann
Landrat Schriftführerin
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	Roßner

